

## **BAB V**

### **PENUTUP**

Pada bab ini merupakan kesimpulan dari hasil temuan penelitian yang telah di reduksi dan disajikan. Kesimpulan merupakan formulasi dari suatu hasil penelitian. Karena penelitian ini dilakukan dengan menggunakan pendekatan kualitatif, maka kesimpulan dalam hal ini dalam bentuk tema. Adapun kesimpulan dapat dipaparkan sebagai berikut;

#### **A. Kesimpulan**

Bahwa pendidikan Anak Usia Dini merupakan pendidikan yang paling fundamental dalam mempersiapkan generasi penerus bangsa. Keberhasilan dalam penyelenggaraan Pendidikan Anak Usia Dini merupakan langkah awal keberhasilan bangsa. Karena itu pemerintah dalam penyelenggaraan Pendidikan Anak Usia Dini menjadi landasan strategis dalam mempersiapkan generasi yang cerdas, unggul dan mandiri. Berangkat dari pentingnya pengembangan sumber daya manusia yang harus dilakukan sejak dini, maka Kabupaten Boalemo sebagai Kabupaten Layak Anak mulai mengembangkan pendidikan Anak Usia Dini melalui program BERMUTU (*Better Education reform Management teacher upgrading*) dan program MGPBE (*Mainstreaming Good Practice in Basic Education*) program ini merupakan program yang dilakukan oleh pemerintah Kabupaten Boalemo yang bertujuan untuk melakukan reformasi pendidikan melalui peningkatan mutu pendidik dan meningkatkan peran serta dan partisipasi masyarakat.

Terbentuknya Pendidikan Anak Usia Dini Kasih Bunda di desa Limbato Kecamatan Tilamuta sebagai implementasi dari peran orang tua sebagai anggota masyarakat dan pemerintah dalam rangka memajukan sumber daya manusia yang ada di kabupaten Boalemo. Dengan terselenggaranya pendidikan anak usia dini di Desa Limbato dengan melibatkan para orang tua, maka hal ini tidak lepas dari bentuk kepedulian orang tua terhadap perkembangan bahasa anak, serta sebagai bentuk tanggung jawab orang tua dalam membangun kepercayaan anak pada orang tua. Disamping itu Pendidikan bagi anak usia dini pada dasarnya merupakan suatu perbuatan atau tindakan yang dimaksudkan agar anak-anak dan orang tua mampu meningkatkan dan mengembangkan pengetahuan yang ada dalam dirinya, karena itulah tanggung jawab orang tua dalam mengupayakan pendidikan bagi anak-anaknya merupakan tanggung jawab yang besar, pelik dan sangat penting

Peran hubungan orang tua dengan pendidik akan menentukan keberhasilan penyelenggaraan Pendidikan Anak Usia Dini. Hal ini tidak lepas dari peran pendidik yang mampu menempati kedudukan yang terhormat di mata masyarakat, terutama para orang tua yang menyekolahkan dalam suatu lembaga yang dikelolanya

#### **B. Saran-saran**

1. Bagi pemerintah diharapkan dalam rangka meningkatkan peran serta masyarakat dalam penyelenggaraan pendidikan anak usia dini dapat dilakukan melalui organisasi-organisasi atau lembaga masyarakat.

2. Bagi pendidik, diharapkan untuk selalu meningkatkan kemampuan dalam pendidikan anak usia dini. Disamping itu diharapkan para pendidik untuk selalu berkomunikasi dan memberi motivasi kepada para orang tua untuk selalu bertanggung jawab terhadap perkembangan bahasa anak
3. Bagi penyelenggara, diharapkan dalam penyelenggaraan pendidikan anak usia dini untuk selalu melakukan kegiatan sesuai dengan profesionalisme manajemen yang dikembangkan oleh Pemerintah Kabupaten Boalemo yaitu BERMUTU (*Better Education reform Management teacher upgrading*) dan program MGPBE (*Mainstreaming Good Practice in Basic Education*).
4. Bagi para orang tua, perlakukan anak-anakmu seperti yang disabdakan oleh Rosulullah bahwa anak merupakan amanat yang perlu dijaga tumbuh kembangnya.